



Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Bezirksausschuss 16
Herrn Thomas Kauer
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

Gartenbau
Unterhalt Südwest - Bezirk Südost
Bau-G312

81660 München
Telefon: 089 649620931
Telefax: 089 649620933
Dienstgebäude:
Lincolnstr. 71
Zimmer:
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom
14.09.2017

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
27.03.2018

**2. Erneuerung bzw. Verdichtung von Bäumen oder Sträuchern
auf dem Grünstreifen entlang der Putzbrunner Str. als
natürlicher Lärmschutz
Bürgeranliegen vom 09.07.2017**

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04064 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 16 Ramersdorf-Perlach
vom 09.07.2017

Sehr geehrter Herr Kauer,
sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank zunächst für die gewährte Fristverlängerung zur Beantwortung Ihres Antrages. Sie hatten am 14.09.2017 mit Mehrheit beschlossen, dass in der Putzbrunner Straße zum Zwecke des Lärmschutzes zusätzliche Sträucher gepflanzt werden sollen.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Ähnlich lautende Anträge stellte der Bezirksausschuss 16 bereits in den Jahren 2009, 2011 und 2014. Zuletzt hatte Ihnen die Hauptabteilung Tiefbau mit Schreiben vom 26.11.2014 mitgeteilt, dass die Maßnahme der Nachpflanzung mit Sträuchern grundsätzlich möglich, jedoch derzeit für die Anlieger straßenausbaubeitragspflichtig wäre. Das Verfahren um die Aufhebung der Straßenausbaubeitragsatzung ist noch nicht abgeschlossen. Wie im Schreiben von 2014 dargestellt, wird eine Begrünungsmaßnahme in größerem Umfang bis zur Entscheidung über die Abschaffung der Satzung zurückgestellt.

Zusätzliche Gehölzpflanzungen in den vorhandenen Baumgräben in der Putzbrunner Straße, die bereits mit Großbäumen im Regelabstand bepflanzt sind, scheiden aufgrund von Wurzel-

S-Bahn Linie 3
Haltestelle Fasanengarten

Straßenbahn Linie 17
Haltestelle Schwanseestraße

Bus Linie 145
Haltestelle Plassenbürgstr. oder
Cincinnatistraße

Postanschrift: Baureferat,
81660 München
Hausanschrift: Lincolnstr. 71,
81549 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

und Lichtkonkurrenz der Pflanzen aus. Für zusätzliche Pflanzungen kommt demnach nur der Begleitgrünstreifen zwischen der Eulenspiegelstraße und Am Hain in Frage. Wir weisen darauf hin, dass die Lärmschutzwirkung für Anlieger aufgrund der geringen Breite des dortigen Grünstreifens selbst dann den Erwartungen nicht gerecht werden dürfte, wenn eine dichte, lückenlose Strauchpflanzung geschaffen werden würde. Baumpflanzungen sind in diesem Bereich wegen der im Boden verlaufenden Leitungen nicht möglich.

Bezüglich der vorhandenen Strauchpflanzung sehen wir derzeit keinen Handlungsbedarf. Um diesen Grünstreifen im Rahmen des Unterhalts aufzuwerten, werden wir aber (wie zuletzt 2015) im Winterhalbjahr 2019/2020 einen Verjüngungsschnitt an den Sträuchern vornehmen und vergreiste und ggf. ausgefallene Pflanzen ersetzen. Den Rasen werden wir ab sofort nicht mehr kurz mähen, sondern zu einer artenreicheren Langgrasfläche entwickeln.

Der Antrag Nr. 14-20 / B 04064 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.